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El Tweet
del Obispo

En el último día se nos examinará del amor. El Señor nos pide ayuda a través de Cáritas 
Jerusalén y los albergues, Casita S. José y S. Genadio. Tú puedes ser oportunidad y esperanza 
para las personas que acuden a estas instituciones. No apartes la mirada ni el corazón

Los cristianos siempre han 
celebrado la Pascua, pero 

la Navidad no comenzó a cele-
brarse hasta mediados del siglo 
IV en Roma, con la intención 
de cristianizar una fiesta paga-
na dedicada al nacimiento del 
dios sol. Pero la buena noticia 
del nacimiento del Hijo de Dios 
siempre ha estado presente y es 
un mensaje de amor, de ternura, 
de humildad y de paz. San Lucas 
recoge en boca de los ángeles el 
gran deseo de “paz a los hombres 
de buena voluntad”.

Sin embargo, hay millones de 
personas de buena voluntad que 
desgraciadamente no disfrutan de 
esa paz, ni de algo tan fundamen-
tal para que exista la paz, que es 
el desarrollo. Ya lo dijo San Pa-
blo VI: “el desarrollo es el nuevo 
nombre de la paz”. Probablemen-
te al hacer estas consideraciones 
nos vienen a la mente los ricos y 
poderosos del mundo. Pero hemos 
de empezar mirando a nosotros 
mismos. Recientemente aparecía 
publicada la foto de un mendigo 
durmiendo en la calle con un car-

tel que decía: “En Navidad todo 
cambia, menos vosotros”.

Si lo más importante en la Na-
vidad es adornar calles y casas, 
o preparar suculentos manjares, 
si no dejamos que la Palabra de 
Dios nos transforme y nos haga 
salir de nuestros egoísmos, si 
Jesús no es el centro de nuestra 
vida, si no seguimos sus ense-
ñanzas, si no lo reconocemos en 
quienes más sufren, si no hay 
amor y solidaridad… estas na-
vidades no tendrían sentido. La 
auténtica Navidad sí lo tiene.

Día 7
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¿Navidad sin sentido?
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COMIENZA LA VISITA DEL 
SR. OBISPO A LA UNIDAD 
PASTORAL DE SANABRIA 

El domingo 10 de diciembre tenía lugar, en el Santuario 

de Ntra. Sra. de los Remedios de Otero de Sanabria, 

una Eucaristía de inauguración de la Visita Pastoral de            

Mons. Jesús Fernández a la Unidad Pastoral de Sanabria.

Jesús F. G.
@ObispoJesusFG
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Catequesis. La pasión por la evangelización: el celo 
apostólico del creyente. 29. El anuncio es en el Espí-
ritu Santo.

Hemos visto en las catequesis anteriores tres carac-
terísticas del anuncio del Evangelio: es alegría,  para to-
dos  y  para hoy. En esta ocasión, reflexionamos sobre un 
último aspecto: el protagonista del anuncio es el Espíritu 
Santo. Sin el Espíritu Santo el celo apostólico sería vano, 
se convertiría en algo sólo nuestro y no daría verdadero 
fruto. La Iglesia no se anuncia a sí misma, sino que anun-
cia una gracia, un don, precisamente el “Don de Dios”, 
con mayúsculas, que es su mismo Espíritu.

El Espíritu Santo suscita la misión con creatividad y sen-
cillez; dos notas distintivas que estamos llamados a vivir 
también nosotros. En primer lugar, creatividad pastoral, 
para anunciar a Jesús en toda circunstancia y buscar siem-

pre nuevos caminos 
evangelizadores que 
vayan al encuentro 
de los hombres y 
mujeres de nuestro 
tiempo. Y también 
sencillez, para que, 
iluminados por el 
Espíritu Santo, se-
pamos volver a las 
fuentes del primer 
anuncio y transmitir 
lo esencial de nues-
tra fe, con frescura y 
entusiasmo.

Domingo 17 diciembre de 2023

Para un cristiano que quiera estar me-
dianamente formado es fundamental 

el conocimiento de la Sagrada Escritura. 
Desgraciadamente hasta hace no mucho 
tiempo para los católicos la Biblia llegó a ser 
casi un libro prohibido, por el temor de pa-
recernos a los protestantes, para los cuales la 
Biblia lo es todo en el sentido de que acep-
tan el magisterio  de la Iglesia. Y, aunque en 
teoría ese recelo está superado, en la práctica 
aún se nota mucho la escasa formación bíbli-
ca de muchos católicos, que ni siquiera tie-
nen la Biblia en casa, o la tienen de adorno.

La Biblia no es un solo libro, sino mu-
chos libros (73) escritos a lo largo de diez 
siglos, pero que forman un todo armónico. 
En ellos se recoge la fe de un pueblo elegi-
do por Dios, que fue evolucionando hasta la 
llegada de Jesús el hijo de Dios y que recoge 
también los comienzos de la Iglesia. Se nota 
una evolución progresiva y también distin-
tos estilos. No vale entenderla de cualquier 
manera, pues utiliza lo que se llaman distin-
tos géneros literarios. Por eso no se puede 

tomar todo al pie de la letra. Ello ha ocasio-
nado problemas innecesarios, como sucedió 
con el caso Galileo. En el terreno bíblico 
habría que evitar varios extremos: el prime-
ro es el desconocimiento de la Biblia. Ni se 
tiene o ni se tiene ni se lee. Otro defecto es 
la interpretación fundamentalista, que no 
distingue el estilo empleado por los autores 
de los diversos libros ni el contexto en que se 
escribieron. Así mismo, lo más grave es que 
no somos conscientes de que Dios nos habla 
a través de ella y, sin embargo, apenas se le 
presta atención.

Si lo que se pretende es una formación 
básica en el tema de la Sagrada Escritura, 
nos parece que habría tenerse en cuenta el 
esquema que ahora ofrecemos u otro pare-
cido:

-¿Cómo se fue formando la Biblia? Sin 
duda esto nos ayuda a entender mejor su 
naturaleza, su grandeza y sus límites Ante 
todo es el testimonio de la fe de un pueblo.

-¿Qué es la inspiración? Sin duda los li-
bros de la Biblia están inspirados por Dios, 

pero están escritos por seres humanos cada 
uno con sus circunstancias y peculiaridades.

-¿Cómo se entiende la verdad de la Bi-
blia? La biblia no puede mentir y es el me-
jor camino para encontrar la Verdad. Pero 
no podemos hacer decirle lo que no quiere 
decir. No es un tratado científico.

-Los géneros literarios. No es lo mismo 
un relato histórico, que un poema, que una 
parábola, que un libro de leyes… El desco-
nocimiento de los mismos se presta a no en-
tender correctamente los primeros capítulos 
de la Biblia o los Evangelios de la infancia-

-Otro tema muy importante: el canon de 
los libros sagrados. Hay muchos más libros 
de la época que han sido descartados y la 
Iglesia ha hecho una selección entre todos: 
el canon. Esto parecen olvidarlo algunos se-
guidores de la  Biblia que se han separado de 
la Iglesia. Olvidan que primero es la Iglesia 
y después la Biblia, reconocida y autorizada 
por la Iglesia, especialmente el Nuevo Tes-
tamento.

Máximo Álvarez Rodríguez

LA VIÑA DEL SEÑOR Conocer bien la Biblia
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NOS EXAMINARÁ DEL AMOR
Dice San Juan de la Cruz que, cuando el Señor vuelva el 

último día, nos examinará del amor. Con otras palabras, el 
contemplativo benedictino, el P. Mamerto Menapace, afirma 
que, cuando el Dios de la historia venga, nos mirará las ma-
nos. El mismo Jesucristo nos lo ha asegurado: cuando llegue 
el momento final, nuestra suerte dependerá de si hemos dado 
de comer al hambriento, de beber al sediento, si hemos dado 

posado al peregrino, vestido al desnudo, visitado al enfermo 
o encarcelado… En definitiva, de si hemos ayudado al pobre 
y al excluido o no (cf. Mt 25, 31-46).

Ese Dios que, al final de nuestros días, nos examinará del 
amor, viene también ahora a nuestro encuentro en los necesi-
tados. Nuestra primera mirada se detiene en los discapacita-
dos. El día 3 de diciembre se celebraba su Jornada y el Papa 
Francisco nos proponía orar por ellos. Además, nos recordaba 
que muchas veces son víctimas de los prejuicios y de la ig-
norancia, lo que los conduce a la marginación. Por todo ello, 
pide que se les facilite el acceso a la educación y la inclusión 
laboral, de modo que sus talentos puedan ser apreciados y 
sirvan para la mejora del mundo y de la Iglesia.

La segunda parada en nuestro viaje hacia la marginación y 
la pobreza se detiene en las víctimas de la sangrienta guerra 
que se está liberando en Gaza y en los que sufren las conse-
cuencias del problema habitacional: los transeúntes. Secun-
damos así la iniciativa de Cáritas que nos invita a no dejar 
que el miedo, la pereza, la indiferencia o la resignación nu-

blen nuestra percepción. Al contrario, contagiados de la mi-
rada de Jesucristo que nunca permaneció indiferente ante los 
enfermos, los discapacitados, los pobres y excluidos, veamos 
la grandeza de toda persona, por pobre que sea, pues es hija 
de Dios y reúne en sí grandes tesoros. De esta manera, nace y 
renace la esperanza.

Nuestra mirada compasiva y nuestro compromiso se di-
rigen a tantas personas, niños, adultos, ancianos que, en la 
Franja de Gaza, están sufriendo toda clase de penalidades y 
privaciones. Cáritas busca siempre situarse al lado de aquellos 
que sufren, estén donde estén. Por eso, nuestro compromiso 
no es político, ni ideológico, sino con personas necesitadas en 
cuyo auxilio quiere acudir la Cáritas hermana de Jerusalén. 
De esta Cáritas hemos recibido la llamada de socorro, pues 
necesitan recursos para la atención sanitaria, la distribución 
de medicinas, de Kits de higiene, para la atención psicológi-
ca y material.

Cáritas se suma al llamamiento que ha hecho el Papa Fran-
cisco para que se haga un alto el fuego definitivo, y para que, 
ambas partes, protejan a la población, garanticen el acceso 
a la ayuda humanitaria, respeten el derecho internacional y 
liberen a todos los rehenes. Si bien esto no está de forma di-
recta en nuestras manos, sí lo está colaborar en esta campaña 
con nuestros donativos. ¡Gracias por compartir y regalar es-
peranza!

En segundo lugar, centramos nuestra atención en los tran-
seúntes de nuestro territorio. Desde la gran recesión de 2008, 
no levantamos cabeza. Hay un número creciente de personas 
frágiles que sufren empleos precarios, que carecen de con-
trato de trabajo, que viven en situaciones de hacinamiento 
o en una vivienda inadecuada, que están en la calle. Nues-
tra preocupación, en la presente campaña, se centra en estas 
últimas. Por eso, el dinero que se recaude en esta Campaña 
de Navidad a través de las colectas en las parroquias, los do-
nativos a través de la cuenta bancaria y del bizum de Cáritas 
diocesana, y en el programa radiofónico de COPE Astorga y 
COPE Bierzo los días 18 y 19 de este mes, de 19 a 21 h., se 
dedicará en un 50% a Cáritas Jerusalén, y, en un 25% a cada 
uno de los albergues, La Casita de San Jose en Astorga y San 
Genadio en Ponferrada. ¡Gracias por vuestra generosidad! 
¡Que Dios os lo pague!

+ Jesús, Obispo de Astorga

CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA

Hay un número creciente de 
personas frágiles que sufren 
empleos precarios, que carecen 
de contrato de trabajo, que vi-
ven en situaciones de hacina-
miento o en una vivienda in-
adecuada, que están en la calle.

Nuestra mirada compasiva y 
nuestro compromiso se dirigen a 
tantas personas, niños, adultos, 
ancianos que, en la Franja de 
Gaza, están sufriendo toda clase 
de penalidades y privaciones.
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El día 6 en el Seminario y el 8 en la Catedral, la dió-
cesis celebra la fiesta de La inmaculada

Una capilla repleta para celebrar la fiesta de la patrona 
del Seminario, la Virgen Inmaculada. En la mañana del 6 
de diciembre, el prelado asturicense presidió la Eucaristía 
solemne en la que participaron los Vicarios, el Vicerrec-
tor del Seminario Mayor y Rector del Seminario Mayor, el 
Diácono... entre otros sacerdotes diocesanos y del ISTAL 
de León, además de un nutrido grupo de laicos.

D. Jesús recordó en la homilía, tal y como se dice en 

“el Plan Pastoral Diocesano “Y se volvieron a Jerusalén. 
Hacer grande la comunidad”, que “la desvinculación y el 
enfrentamiento son características del momento actual. En 
muchas personas se percibe la desvinculación con Dios, al 
que han convertido en una reliquia del pasado. La desvin-
culación se advierte también en el terreno social donde se 
da con frecuencia la indiferencia hacia el otro, la ruptura 
de los lazos familiares, sociales y comunitarios. Es más, 
el enfrentamiento y la polarización política y hasta bélica 
son monedas de uso corriente en nuestro mundo. Inclu-
so es frecuente encontrar personas que no se aceptan a sí 
mismas y están en guerra contra su propia identidad. Es-
tas rupturas y enfrentamientos son causadas por el pecado 
del individualismo, del egoísmo y de la violencia. Y, por 
supuesto, producen pena y tristeza en la mayor parte de 

los habitantes del planeta. Durante la novena preparatoria 
de esta celebración de María, bajo la advocación de la In-
maculada Concepción, nos hemos acercado a su condición 
de consoladora de los afligidos y le hemos suplicado que 
interceda ante Dios por nosotros para que nos conceda la 
gracia de llevar una vida en paz y reconciliación.”

También hizo hincapié en la necesidad de que “tome-
mos en serio y vivamos de verdad nuestra fe en un Dios 
padre de todos que nos quiere unidos y en paz. Anuncie-
mos a Jesucristo, el único capaz de congregarnos a todos 
en una misma familia, como ha hecho hoy con nosotros al 
invitarnos a comer el pan de la unidad.”

Solemnidad de La Inmaculada en la Catedral 
Por otro lado, el viernes 8 de diciembre, tenía lugar, 

en la seo asturicense, la Misa Estacional con motivo de la 
solemnidad de La Inmaculada. 

En esta ocasión, D. Jesús recalcó la importancia de, en 
este tiempo propicio “recuperar, aumentar e intensificar la 
vida de gracia, a través de los sacramentos, del culto comu-
nitario, de la oración personal y en definitiva del amor a los 
hermanos más necesitados que puede y debe hacerse gestos 
solidarios en la Campaña de Navidad que estamos atrave-
sando. En ella se nos invita a encontrar a Dios también en 
los hermanos, particularmente en los que sufren los efec-
tos de la guerra en Oriente Medio y a causa de la falta de 
vivienda y que son acogidos en la Casita de San José de 
Astorga y en el Hogar “San Genadio de Ponferrada”. 

EL SEMINARIO CELEBRA LA FIESTA DE SU PATRONA, LA INMACULADA

Misa Estacional en la Catedral

Eucaristía de La Inmaculada en el Seminario

El sábado 9 de noviembre, las Religiosas Francis-
canas de Ntra. Sra. del Buen Consejo de Astorga 
celebraron el 50 aniversario de la residencia de An-
cianos y Casa de Ejercicios que tienen en Astorga.

Con este motivo tuvo lugar una Eucaristía solem-
ne, presidida por el Vicario General, D. F. Javier Gay, 
y concelebrada por otros siete sacerdotes diocesanos. 
En la celebración también participaron tres concejales 
del ayuntamiento de la ciudad además de un numeroso 
grupo de familiares y amigos de la residencia.

Seguidamente, se tuvo un acto de recuerdo y home-
naje a todos los que ha formado y forman parte de esta 
familia y se invitó a los asistentes a un vino español. 

Por la tarde, tiempo de diversión para todos los re-
sidentes con un mini festival y chocolatada de convi-
vencia. 

LA RESIDENCIA DE SAN FRANCISCO DE ASÍS DE ASTORGA CUMPLE 50 AÑOS

Un momento de la Eucaristía
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La clausura de la misma está prevista para el do-
mingo 7 de abril a las 18 horas en el Santuario de la 
Virgen Peregrina de Donado

En la templada tarde del Domingo 10 de Diciembre de 
2023, el Sr. Obispo llegó a la explanada del santuario de 
Otero de Sanabria acompañado del Vicario General. Allí 
fue recibido por el Vicario episcopal de Pastoral, el Arci-
preste de la zona de Zamora, D. Agustín Rubio, así como 
por diferentes autoridades civiles: los alcaldes D. José Be-
nedicto Ledesma de Palacios; D. José Fernández Blanco 

de Puebla de Sanabria (Senador) y D. Ramiro Silva Mon-
terrubio de Asturianos (vicepresidente de la Diputación 
Zamora).

Accedió a la entrada del templo donde pudo venerar la 
cruz y aspergió con agua bendita a los presentes. Ya en 
el presbiterio recibió el saludo de D. Agustín al arcipres-
tazgo de la zona de Zamora dando la bienvenida a todos 
los presentes, los sacerdotes concelebrantes: D. Miguel 
Ángel, D. Santiago, D. José Gregorio, D. Luis Alfredo, 
y D. José Antonio de la Fuente como Coordinador pre-
sentó la realidad de la Unidad Pastoral de Sanabria. 
A continuación se celebró la Santa Misa del II Domin-
go de Adviento participada por varias personas repre-
sentando las distintas zonas de la UPA. Debemos des-
tacar la labor del coro interparroquial dirigido por Sor 
Isabel, acompañando al órgano D. Rogelio Cabado. 
En su homilía D. Jesús destacó: “Siguiendo la estela de 
Juan el Bautista y unido a los pastores que os han servido 
y sirven, en esta visita pastoral que iniciamos con esta ce-
lebración, quiero anunciaros que Dios ha visitado y redi-
mido a su pueblo (...) Deseo acercaros el consuelo de Dios, 
su salvación. Deseo celebrar la fe que nos une y atender a 
aquellos que pasan alguna necesidad. Como padre y pastor 
vuestro, me dispongo a visitaros en cada una de vuestras 
parroquias, vuestras casas y, sobre todo vuestros corazones. 

En el mío ya tenéis un hueco que se hará más grande con 
la visita. Gracias especialmente a los presentes: sacerdotes, 
consagrados y laicos. Sigamos rezando para que los frutos 
espirituales y de renovación pastoral de la visita sean abun-
dantes. Os encomiendo a María, a la veneráis bajo distintas 
advocaciones, y a Sto. Toribio, patrono de la diócesis de 
Astorga. Amén”.

La celebración terminó con la bendición solemne y el 
canto del himno a la Virgen de los Remedios.

Tras dos décadas de la última Visita Pastoral de un pre-
lado asturicense a esta zona, el Obispo de Astorga visitará 
en este mes de diciembre: 

17 de diciembre: Rionegro y Mombuey

21 de diciembre: Fresno de la Carballeda, Valdemeri-
lla, Cernadilla, Otero de los Centenos, Dornilllas y Dona-
dillo. 

22 de diciembre: Lanseros, Manzanal de los Infantes, 
Sejas de Sanabria, Valparaíso y visita a la residencia de an-
cianos de Mombuey. 

23 de diciembre: Molezuelas, Valleluengo, Santa Eula-
lia, Peque y Donadillo. 

EL OBISPO DE ASTORGA RECORRERÁ LAS 132 PARROQUIAS DE 

SANABRIA Y CARBALLEDA LOS PRÓXIMOS MESES

Ofrenda durante la celebración

Un momento de la Eucaristía

Veneración de la Cruz
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Con motivo del 150 aniversario del nacimiento de San-
ta Teresita, el papa Francisco ha publicado una exhortación 
que titula: “C’EST LA CONFIANCE”, y se inspira en los 
escritos de la misma santa: «La confianza, y nada más que 
la confianza, puede conducirnos al Amor» (Santa Teresa del 
Niño Jesús o de la Santa Faz).

Viviendo la mística de Adviento, cabe que, siguiendo la 
EXHORTACIÓN, iniciemos o reemprendamos el camino 
de la sencillez, de la minoridad, y de la infancia espiritual: 
“Uno de los descubrimientos más importantes de Teresita, 
para el bien de todo el Pueblo de Dios, es su “caminito”, el ca-
mino de la confianza y del amor, también conocido como el 
camino de la infancia espiritual. Todos pueden seguirlo, en 
cualquier estado de vida, en cada momento de la existencia. 
Es el camino que el Padre celestial revela a los pequeños (cf. 
Mt 11,25) (Confianza 14).

En muchos documentos e intervenciones, el papa Francis-
co, se refiere a la mundanidad que puede desolar el camino 
de la fe, y en la exhortación sobre la Confianza, señala: “Fren-
te a una idea pelagiana de santidad, individualista y elitista, 

más ascética que mística, que pone el énfasis principal en 
el esfuerzo humano, Teresita subraya siempre la primacía 
de la acción de Dios, de su gracia (17). Y continúa el Papa: 
“La confianza plena, que se vuelve abandono en el Amor, nos 
libera de los cálculos obsesivos, de la constante preocupación 
por el futuro, de los temores que quitan la paz” (24).

En esta hora de guerras, violencia, migraciones, depor-
taciones, pobrezas, cuando la lógica es sentir desesperanza, 
agobio, tristeza o irritación, la actitud de santa Teresita, 
que vivió el siglo de las luces y del ateísmo en Francia, nos 
invita a la confianza: “De modo extraordinario penetró en las 
profundidades de la misericordia divina y de allí sacó la luz 
de su esperanza ilimitada” (27).

Es momento de apostar por la confianza de manera es-
peranzada, y de convertirnos en cristianos que, en esta 
hora de tanta violencia, atraen por su actitud serena y 
confiada, fundados en la noticia de la Encarnación de 
Dios en nuestra humanidad.

Ricardo Fuertes

Sor Ángeles Fernández Canedo (Solina) 
nació en Magaz de Arriba el 28 de febrero 
de 1939. Es la tercera de seis hermanos, 
nacidos en el seno de una familia cristia-
na. Fueron sus padres Paciano Fernández y 
Aurora Canedo.

El 9 de marzo de 1954, a los 15 años de 
edad, ingresó en este Monasterio de La Purísima Concepción 
de Ponferrada, siguiendo el carisma contemplativo con el que 
enriquecemos a la Iglesia, a ejemplo de Sta Beatriz de Silva, 
nuestra Fundadora.  Tomó el hábito el 10 de septiembre de 
1954 y efectuó su profesión solemne el día 29 de febrero de 
1960. Este camino que ha recorrido hasta hoy lo ha efectuado 
en fidelidad a Dios, a su Palabra, para ser un signo visible de 
la Inmaculada y ofrecer su vida en intercesión por las necesi-

dades de la Humanidad. 
Se distinguió por su laboriosidad y por el primor con el que 

hacía sus tareas; por el orden que le gustaba mantener en los 
servicios que le encomendaban, lo que da fe de su vida interior 
que traslucía en esa exquisitez.

Junto con María Inmaculada ofrecemos al Señor todos sus 
desvelos. Nos unimos a su familia y a todos los que la recor-
dáis con cariño (ya que enseñó a bordar en el taller que abrió 
la Comunidad en torno a los años 60) para pedir al Señor que, 
en su misericordia, le conceda el descanso eterno y que goce 
de la vida plena en el seno del Padre junto con María y las 
Hermanas que nos han precedido. 

Ha entregado su alma a Dios el día 23 de noviembre de 
2023 a los 84 años de edad. D.E.P.

MM. Concepcionistas Franciscanas de Ponferrada

Nos acercamos a una celebración festiva, la Navidad, en la que 
hacemos memoria viva de un acontecimiento inaudito en la histo-
ria: el amor de Dios se manifiesta personificado en su Hijo Jesús 
(Dios salva) que nace en Belén. 

El amor sale, se abaja, desciende, se involucra e implica hasta el 
límite que viviremos y celebraremos en otra Pascua más tarde. Esa 
es nuestra gran dicha

Pues bien, Cáritas Diocesana, institucionalización de la comu-
nidad cristiana de ese amor para hacerse efectivo y eficaz, quiere, 
con la  Campaña de Navidad de este año, poner en conocimiento 
de todos  tres de las muchas situaciones donde se está volcando ese  
amor compasivo que la comunidad cristiana  ha experimentado, 
haciéndose cargo y encargándose de los extenuados y abatidos. Es-
tas son: los masacrados y heridos por la guerra en Gaza, las Perso-
nas sin Hogar acogidas en la “Casita de San José” de Astorga y en 
Centro de Acogida San Genadio en Ponferrada el Comedor Social, 

también en la misma ciudad, donde se acoge y sirve a personas en 
extrema necesidad. 

Para llevar a cabo esta tarea se requieren recursos humanos y 
económicos. La Campaña de Navidad de Cáritas a la vez que de-
nuncia estas y otras situaciones de injusticia y pobreza,  invita a 
abrir el corazón y reclama la solidaridad económica para atender 
las situaciones antes mencionadas, bien a través de la colecta que 
se efectuará en las parroquias próximamente o participando en la 
Campaña Radiofónica los días 18 y 19 de diciembre en la COPE. 
El resultado económico de esta Campaña se repartirá del siguiente 
modo: 50% para Gaza, 25% para la Casita de San José y el otro 
25% para el Comedor Social de Ponferrada.

En nombre de todas las personas beneficiadas de vuestra soli-
daridad os damos a todos las gracias anticipadamente. ¡Feliz Na-
vidad!

El Delegado Diocesano. Francisco Turrado

"DIME CUÁL ES TU ESPERANZA"

FALLECE SOR ÁNGELES, MADRE CONCEPCIONISTA FRANSCISCANA EN PORFERRADA

NAVIDAD 2023. EL AMOR PLANTÓ SU TIENDA ENTRE NOSOTROS

... MI RECUADRO
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Evangelio: JUAN 1,6-8.19-28 
Surgió un hombre enviado por Dios, que se llamaba Juan: 

Este venía como testigo, para dar testimonio de la luz, para que 
todos creyeran por medio de él. No era él la luz, sino el que daba 
testimonio de la luz. Y este es el testimonio de Juan, cuando 
los judíos enviaron desde Jerusalén sacerdotes y levitas a que le 
preguntaran: 

 ¿Tú quién eres? Él confesó y no negó; confesó:
Yo no soy el Mesías. Le preguntaron: 
¿Entonces, qué? ¿Eres tú Elías? 
Él dijo: No lo soy.
 ¿Eres tú el Profeta? Respondió:
 No. Y le dijeron: 
 ¿Quién eres, para que podamos dar una respuesta a los que 

nos han enviado?  ¿Qué dices de ti mismo? Él contestó:
Yo soy la voz que grita en el desierto: «Allanad el camino del 

Señor», como dijo el profeta Isaías.
Entre los enviados había fariseos, y le preguntaron:
Entonces, ¿por qué bautizas si tú no eres el Mesías, ni Elías 

ni el Profeta? 
Juan les respondió:
Yo bautizo con agua; en medio de vosotros hay uno que no 

conocéis, el que viene detrás de mí, y al que no soy digno de 
desatar la correa de la sandalia. Esto pasaba en Betania, en la otra 
orilla del Jordán, donde Juan estaba bautizando. 

COMENTARIO DEL EVANGELIO 
Si comparamos la presentación que Marcos, el domingo pa-

sado, hacía del Bautista y la que hace ahora el evangelista Juan, 
notaremos enseguida que se complementan. Ésta, del autor del 
cuarto evangelio, Juan, nos ayuda a profundizar en el misterio 
del Dios en la Palabra, que acampó entre nosotros, como luz para 
todos  los hombres. Todos sabemos que el evangelista Juan es 
más  teológico que los tres sinópticos, que son más catequéticos 
y más pastorales.

Para el evangelista Marcos, Juan el Bautista es el profeta que pre-
para el camino al Mesías, pregonando el bautismo de penitencia 
para la conversión, como veíamos el domingo pasado.

Para el evangelista Juan, su tocayo, Juan el Bautista era “más que 
profeta,” Él ha venido como testigo, para dar testimonio de  la luz y 
Él mismo lo explica: yo he venido  para que con mi testimonio 
todos vengan a la fe.

Este tema del testimonio es muy querido del evangelista Juan.
A su vez, Jesús mismo es el testigo del Padre. Aquel solem-

ne “yo soy el que soy”, Jesús lo desglosa en los igualmente solem-
nes: “yo soy  la luz”, “yo soy el agua viva”  “yo  soy el pan vivo….”. 
Así nos revela Jesús al Padre y nos da testimonio de él, pero de 
la misma manera  el autor del cuarto evangelio quiere que sus 
seguidores, desde el Bautista al último de nosotros, seamos tes-
tigos vivos de  Jesús, como Andrés, como la Samaritana, como 
Nicodemo… para ser sus testigos es preciso que antes hayamos 
experimentado el encuentro con Él.

Es una urgente llamada a los seguidores del siglo XXI, el 
de la nueva evangeliza-ción para encontrarnos con Jesús, Hijo de 
Dios, para dar testimonio de Jesús.

 Si insiste Juan el Bautista en definirse negativamente: yo no 
soy ni Elías, ni un profeta  ni el Mesías esperado, esto quiere de-
cirnos que él solamente se define a sí mismo el testigo de Jesús.

Pío Santos Gullón

SENSIBILIDAD PARA COMPRENDER LOS 
MENSAJES QUE ANUNCIAN LA VENIDA DE 
DIOS

“Alegraos en el Señor”, dice san Pablo a los Filipene-
ses. El Adviento nos invita a vivir la alegría del encuen-
tro con el Señor en el día a día. Dice el Papa Francisco: 
“Invito a cada cristiano, en cualquier lugar  y situación 
que se encuentre, a renovar ahora mismo su encuentro 
personal con Jesucristo o, al menos, a tomar la decisión 
de dejarse encontrar por Él, de intentarlo cada día sin 
descanso” (EG 1-3). El “GPS de Adviento” es “dejarse 
encontrar por Él” en la oración personal y comunitaria.

1ª Lectura: ISAÍAS 61,1-2a.10-11
El Espíritu del Señor, Dios, está sobre mí, porque el Se-

ñor me ha ungido. Me ha enviado para dar la buena noticia 
a los pobres, para curar los corazones desgarrados, procla-
mar la amnistía a los cautivos, y a los prisioneros la liber-
tad; para proclamar un año de gracia del Señor. Desbordo 
de gozo en el Señor, y me alegro con mi Dios: porque me 
ha puesto un traje de salvación, y me ha envuelto con un 
manto de justicia, como novio que se pone la corona, o 
novia que se adorna con sus joyas. Como el suelo echa sus 
brotes, como un jardín hace brotar sus semillas, así el Señor 
hará brotar la justicia y los himnos ante todos los pueblos.

Notas: El texto profético es un canto de confianza en 
Dios que promete enviar al Mesías, y motivo de alegría 
para los que creen en el porvenir como don de Dios: “El 
Señor hará brotar la justicia y los himnos ante todos los 
pueblos por el poder de su Ungido”. Y se explicitan los 
motivos esponsales del texto, porque Israel va a pasar del 
duelo a la fiesta, del luto a la alegría.

Salmo responsorial: Lucas 1,46-48.49-50.53-54

2ª Lectura: TESALONICENSES 5,16-24
Hermanos: Estad siempre alegres. Sed constantes en 

orar. Dad gracias en toda ocasión: ésta es la voluntad de 
Dios en Cristo Jesús respecto de vosotros. No apaguéis el 
espíritu, no despreciéis las profecías. Examinadlo todo, 
quedaos con lo bueno. Guardaos de toda clase de mal. Que 
el mismo Dios de la paz os santifique totalmente, y que 
todo vuestro espíritu, alma y cuerpo, sea mantengan sin 
reproche hasta la venida de nuestro Señor Jesucristo. El 
que os llama es fiel, y él lo realizará. 

Notas: El texto de Pablo tiene una motivación de fon-
do: Dejar trabajar al Espíritu: “No apaguéis al Espí-
ritu”, porque la alegría, la plegaria y la ación de gracias 
son frutos del mismo Espíritu, que en Cristo, manifiesta 
la voluntad de Dios en beneficio de la comuniad y en la 
que se activan los diversos carismas. Prosigue Pablo: El 
Señor vendrá, porque es fiel y cumple lo que promete. El 
creyente tiene que vivir con esperanza; la vida moral no 
es un añadido a la vida espiritual.            

Ricardo Fuertes
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NOCHEBUENA EN SAN PEDRO 
La noche de Navidad es sin duda uno 

de los momentos más especiales del año, 
para los cristianos y, por qué no recono-
cerlo, para lo no cristianos. Sin embar-
go, la brevedad del tiempo de Navidad, 
junto con el ajetreo propio de este tiem-
po de celebraciones y regalos, puede 
llevarnos a veces a no ser conscientes de 
la importancia y la profundidad de este 

misterio central en la experiencia de fe cristiana.
Este volumen pretende ayudar a los lectores a tomarse un respi-

ro en medio de las luces y los villancicos. Pretende ser una ventana 
abierta a la que asomarnos y respirar el intenso aroma de la Navi-
dad. Un balcón abierto en San Pedro en el que los últimos papas, 
desde Pablo VI a Francisco, sean guías, testigos privilegiados, 
en nuestra visita al pesebre. Donde descubriremos la sobera-
na pobreza de Dios que, hecho infante, nos deja sin palabras, 
arrodillados y cautivados por su sonrisa, enternecidos ante su 
fragilidad

Templum libri

En la provincia de Zamora, no muy lejos de Benavente, al lado de la autovía de las Rías Bajas, se encuentra Colinas de Tras-
monte. Cruzado por la carretera nacional entre Benavente y Puebla de Sanabria, se hizo tristemente famoso por el accidente 
ocurrido en esta vía, en el que murió la cantante Cecilia. Su templo elevado sobre una pequeña colina es como un mirador hacia 
la vega del Tera. Su patrono es San Juan Bautista, pero celebra con especial solemnidad a la Virgen de los Dolores.

Colinas de TrasmonteColinas de Trasmonte

AGENDA
Domingo 17 de diciembre 
Visita Pastoral a Rionegro del Puente, Mombuey. A las 16:30 h, el obispo 

de Astorga participará en el retiro de Adviento de la UPA de Sanabria. 
Lunes 18 de diciembre
Campaña radiofónica de Cáritas en Navidad. De 19 a 21 horas en COPE 

Astorga y Bierzo.
Martes 19 de diciembre
Campaña radiofónica de Cáritas en Navidad. De 19 a 21 horas en COPE 

Astorga y Bierzo.
Miércoles 20 de diciembre 
A las 11 horas en el Seminario de Astorga y, a las 16:30 h en el Colegio 

Diocesano “San Ignacio”. Sobre “RASGOS FUNDAMENTALES DEL MINIS-
TERIO APOSTÓLICO EN EL NT” a cargo de D. Santiago Guijarro Oporto.

Inauguración del Belén ecuménico de Cáritas Astorga a las 17:30 h. 
Jueves 21 de diciembre
Visita Pastoral a las parroquias de Fresno de la Carballeda, Valdemerilla, 

Cernadilla, Otero de los Centenos, Dornilllas y Donadillo. 
Viernes 22 de diciembre
Visita Pastoral a las parroquias de Lanseros, Manzanal de los Infantes, Sejas 

de Sanabria, Valparaíso y visita a la residencia de ancianos de Mombuey. 
Sábado 23 de diciembre
Visita Pastoral a las parroquias de Molezuelas, Valleluengo, Santa Eulalia, 

Peque y Donadillo. 


